

Índices accionarios de Estados Unidos y México al 09 de enero de 2026

Los principales índices accionarios en Estados Unidos terminaron la semana del 9 de enero en terreno positivo, a pesar de la importante operación militar del presidente Trump en Venezuela, y ante la expectativa de que Estados Unidos se adueñe de los ingresos petroleros del país sudamericano, el cual cuenta con las mayores reservas estimadas de petróleo del mundo. A la vez, los inversionistas aumentaron sus expectativas de recortes adicionales por parte de la Reserva Federal, ante un débil dato de empleo y recibieron con buenos ojos el plan para elevar el gasto militar. Del lado negativo destacan las tensiones comerciales entre China y Japón, y el constante interés del presidente Trump por adueñarse de Groenlandia.

Factores positivos:

- ✓ (▲) Desde 2019 las únicas empresas autorizadas por Estados Unidos para recibir petróleo de Venezuela eran Chevron y otras 4 empresas de India, Italia, España y Francia, algo que está por cambiar tras la destitución de Nicolás Maduro. Trump se reunió con grandes petroleras el pasado 9 de enero, pidiéndoles invertir US\$100,000 millones en Venezuela. Las empresas solicitan garantías serias tras las experiencias pasadas de cambios de políticas y expropiaciones.
- ✓ (▲) La nómina no agrícola de diciembre mostró una creación de 50,000 empleos, por debajo de los 70,000 esperados, mientras la tasa de desempleo bajó de 4.5% a 4.4%. Estos resultados reflejan debilidad en el ritmo de creación de empleo, tanto público como privado. Sin embargo anterior fue bien recibido por los inversionistas, al aumentar la probabilidad de recortes de tasa por parte de la Reserva Federal y liquidez financiera.
- ✓ Donald Trump anunció elevar el gasto militar de Estados Unidos a US\$1.5 billones para 2027, más de 50% sobre 2026, para fortalecer la defensa ante riesgos geopolíticos. Indicó que se financiaría con aranceles y firmó una orden ejecutiva para limitar recompras de acciones, dividendos y salarios, exigiendo mayor inversión productiva.

Factores Negativos:

- ✓ (▼) El 3 de enero Estados Unidos realizó una operación militar en Venezuela que culminó con la captura del presidente Nicolás Maduro y su esposa, Cilia Flores, por cargos de narcotráfico y terrorismo. Delcy Rodríguez fue nombrada presidenta interina. Hasta ahora, Donald Trump ha expresado que la colaboración entre Estados Unidos y Venezuela ha sido positiva, a tal grado que el viernes el presidente estadounidense mencionó que canceló una segunda oleada de ataques contra Venezuela, ante la cooperación del país sudamericano. A pesar del aumento en el riesgo geopolítico, los inversionistas reaccionaron con optimismo ante las oportunidades del sector energético en Venezuela.
- ✓ (▼) China prohibió el 6 de enero exportaciones de tierras raras, bienes y tecnología hacia Japón debido a posibles usos militares, informó el Ministerio de Comercio. Las restricciones son inmediatas y siguen tensiones iniciadas en noviembre de 2025, tras declaraciones de la ministra Sanae Takaichi sobre Taiwán, mientras China investiga insumos japoneses para chips.
- ✓ (▼) Estados Unidos busca acuerdos comerciales para fortalecer vínculos con Groenlandia, en un renovado intento del presidente Donald Trump por adquirir la isla, considerada estratégica frente a Rusia y China. Dinamarca rechaza la propuesta. La idea enfrenta un fuerte rechazo también de países como Francia, Reino Unido, Alemania, Italia, Polonia y España.

En México:

En México, el IPC cerró en terreno positivo, impulsado por la reducción de la tasa de referencia de Banxico a 7.00%, con más ajustes previstos sin comprometer la meta del 3% de la inflación, y minutos favorables que calmaron temores inflacionarios. También apoyó al mercado el repunte de los precios de metales, en un contexto de incertidumbre geopolítica y búsqueda de activos refugio, con la plata subiendo cerca de 12.8% a lo largo de la semana, beneficiando a empresas mineras como Grupo México. Por otro lado, México cerró 2025 con 278,697 empleos formales, la cifra más baja para un inicio de sexenio desde 2001, reflejando debilidad en inversión y manufacturas. En lo político, tras su intervención en Venezuela, Donald Trump amenazó con ataques terrestres contra los carteles en México, y Claudia Sheinbaum respondió que buscará diálogo y

